
議会運営委員会協議結果 

日時：令和２年１２月９日（水） 

開会：午前１０時００分 

閉会：午前１１時０５分 

                     場所：委員会室 
 

 

１．委員会審査結果について 

【小野田靖局長】委員会審査結果は別紙資料のとおりとなりました。本会議での採決は、 

議案第７８号は、賛成多数および反対討論があるため、挙手採決 

       議案第７９号から８２号は、全会一致のため、簡易採決 

議案第８３号は、賛成多数および反対討論があるため、挙手採決 

議案第８４号から８６号は、全会一致のため、簡易採決 

議案第８７号は、賛成多数および反対討論があるため、挙手採決 

議案第８８号は、全会一致のため、簡易採決 

議案第８９号は、賛成多数および反対討論があるため、挙手採決 

議案第９０号は、全会一致のため、簡易採決 

      以上の採決でよろしいか、ご協議をお願いします。 

 【鈴木幸彦委員長】局長の説明のとおりでよろしいでしょうか。 

           了承 

 

 

２．討論の通告について 

   討論の通告３件 

【小野田靖局長】討論通告は３件です。鈴木健一議員から議案第８３号、８７号、８９号に対する

反対討論、中川健一議員から議案第７９号に対する反対討論、加藤美幸議員から

議案第８９号に対する反対討論の通告がありますので、よろしくお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】局長の説明のとおり反対討論は３件になります。通告は鈴木健一議員、中川健

一議員、加藤美幸議員の順でしたので、討論の順は、鈴木健一議員、中川健一

議員、加藤美幸議員の順で行うことでよろしいでしょうか。 

          了承 

 

３．陳情について 

陳情

番号 
陳 情 件 名 送付委員会 

１２ 介護・福祉・医療など社会保障の施策拡充についての陳情書 議会運営委員会 

１３ 
安全・安心の医療・介護の実現と国民のいのちと健康を守る

ための陳情書 
議会運営委員会 

【鈴木幸彦委員長】会派持ち帰りとした陳情について、各会派の意見をお願いします。初めに陳情 

番号１２号についてお願いします。 

【水野尚美副委員長】創造みらい半田は不採択です。昨年と比べ新しく新型コロナウイルス感染 

症に関する項目も増え、賛同できる部分もありますが、例えば子育てのとこ 

ろで民営化統廃合せずというところでは半田市は民営化の方向であり、１つ 

１つ見比べていくと全体的には賛成できないものです。 

【山田清一委員】公明党も不採択です。項目が多く賛同できる部分もありますが、賛成できない部 

分もあり、結果として不採択になります。 



【小出義一委員】志民ネットも不採択です。少し考え方にそぐわない部分もあります。 

【嶋崎昌弘委員】自民クラブも不採択です。 

【中川健一委員】維新・半田市民の会も不採択です。 

【鈴木幸彦委員長】全会派とも不採択ですので、不採択とすることでよろしいでしょうか。 

          了承 

 

【鈴木幸彦委員長】次に陳情番号１３号について、各会派のご意見をお願いします。 

【中川健一委員】維新・半田市民の会は不採択です。賛同できる部分もありますが、社会保障や公 

立公的病院の統合再編など賛同できない部分もあります。 

【嶋崎昌弘委員】自民クラブも不採択です。 

【小出義一委員】志民ネットも不採択です。 

【山田清一委員】公明党も維新・半田市民の会同様不採択です。 

【渡辺昭司委員】創造みらい半田も不採択です。公立公的病院の統合再編のところなど賛同できま 

せん。 

【鈴木幸彦委員長】全会派とも不採択ですので、不採択とすることでよろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

４．追加議案について 

（１）付議事件及び委員会付託について 

【小野田靖局長】最終日に令和２年度半田市一般会計補正予算第１４号が追加議案として上程され 

る予定です。内容は、低所得者のひとり親世帯への臨時特別給付金の基本給付の 

再支給で国の追加補正に伴う補正予算になっています。今回は財政調整基金で一 

旦歳出するのではなく、歳入が国庫補助金１００％であり、歳入歳出とも文教厚 

生委員会への付託を考えていますがそれでよろしいかご協議をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】局長の説明のとおり委員会付託は文教厚生委員会でよろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

（２）討論の通告締切りについて 

 １２月１１日（金）委員会審査終了１０分後 

【小野田靖局長】追加議案の討論の通告締切りは、委員会審査終了１０分後までとしてよろしいか 

ご協議をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】局長の説明のとおり委員会審査終了１０分後までとしてよろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

（３）議会運営委員会の開催について 

１２月１１日（金）委員会審査終了１５分後 

【小野田靖局長】議会運営委員会の開催は、委員会審査終了１５分後でよろしいかご協議をお願い 

します。 

【鈴木幸彦委員長】局長の説明のとおり委員会審査終了１５分後でよろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

（４）最終日の議事日程について 

【小野田靖局長】最終日の流れを確認します。最終日は臨時会と同様午前９時３０分開会、追加議 

案の上程、質疑、委員会付託を行い、休憩中に文教厚生委員会で追加議案の審査 

をしていただきます。本会議再開後は委員長報告、質疑、討論、採決を行い、そ 



の後に議員提出議案と意見書案を議題とする日程としています。なお、午後の本 

会議再開時間ですが、最終日は当初午後２時開始で公表していますので、予定通 

り午後２時再開でよろしいかご協議をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】局長の説明のとおりの日程でよろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

５．議員提出議案について 

【鈴木幸彦委員長】皆さんにご賛同いただいた半田市感染症対策条例、政務活動費の交付に関する 

条例について、最終日の議事日程に議員提出議案を追加し、提出者を議会運営 

委員会正副委員長、賛成者を議会運営委員会委員としてよろしいでしょうか。 

 了承 

 

委員会付託は省略、討論の通告締切は、追加議案の討論の通告締切と同じ１２ 

月１１日（金）委員会審査終了１０分後でよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

６．意見書の提出について 

【鈴木幸彦委員長】先回の議会運営委員会で会派に持ち帰って検討いただいた、不妊治療への保険 

適用の拡大を求める意見書と防災・減災、国土強靭化の推進についての意見書 

について、まず初めに不妊治療の意見書について、各会派のご意見をお願いし 

ます。 

【渡辺昭司委員】創造みらい半田はこの内容で賛成です。 

【山田清一委員】菅総理も全面的に推進していくと表明しています。公明党としては、現場からの 

声の後押しとなるよう意見書の提出を提案させていただきたいと思います。 

【小出義一委員】志民ネットもこの内容で賛成です。 

【嶋崎昌弘委員】自民クラブもこの内容で賛成です。 

【中川健一委員】維新・半田市民の会は賛成しかねます。菅総理が既に取り組み始めていますので 

その推移を見ればいいと思います。本質的な問題として、性教育をしっかり行う 

必要があり、場当たり的な対策を繰り返していても模範的な改善はないと思いま 

す。 

  《休憩》 

  《再開》 

【鈴木幸彦委員長】維新・市民の会が反対で全会一致を見ませんでしたので議会運営委員会として 

は意見書を提出しないこととなりますがよろしいでしょうか。 

 了承 

 

【山田清一委員】賛成していただいた会派も多くありましたので、この案で賛同いただける議員で 

意見書を提出したいと思います。議会運営委員会終了後、皆さんに声をかけさせ 

ていただきますのでご協力をお願いします。 

 【石川英之委員】最終日までにもう一度議会運営委員会を開催する必要があると思いますがどうで 

しょうか。 

 【関正樹議事課長】本日の全員協議会終了までに意見書の提出者、賛成者の署名をいただければ、 

再度議会運営委員会を開催してご協議していただきたいと思いますので、全員 

協議会終了後議会運営委員会を開催していただきますようお取り計らいをお願 

いします。 

 【鈴木幸彦委員長】本日の全員協議会終了後、議会運営委員会を開催することでよろしいでしょう 

か。 



 了承 

 

【鈴木幸彦委員長】次に国土強靭化の意見書について、各会派のご意見をお願いします。 

【中川健一委員】維新・半田市民の会はこの内容で賛成です。 

【嶋崎昌弘委員】自民クラブもこの内容で賛成ですが、前回お聞きした県の状況はどうなっていま 

すか。 

  《休憩》 

  《再開》 

 【小野田靖局長】色々報道されているようですが、未確認の部分もありますので、賛同いただけれ 

ば意見書を提出していただきたいと思います。 

【小出義一委員】志民ネットもこの内容で賛成です。 

【山田清一委員】公明党もこの内容で賛成です。 

【渡辺昭司委員】創造みらい半田もこの内容で賛成です。 

【鈴木幸彦委員長】全会一致となりましたので、最終日の議事日程に意見書案を追加し、提出者は 

議会運営委員会正副委員長、賛成者を議会運営委員会委員としてよろしいでし 

ょうか。 

 了承 

 

委員会付託は省略、討論の通告締切は、追加議案の討論の通告締切と同じ１２ 

月１１日（金）委員会審査終了１０分後でよろしいでよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

７．令和３年第１回半田市議会臨時会について 

   １月１２日（火） １日間 

【小野田靖局長】１２月定例会で可決いただいた一般会計補正予算の契約案件などを議題に、１月 

１２日（火）１日間を予定しています。また、議会運営委員会を告示日の１月５ 

日（火）午前１０時から、全員協議会を１月５日（火）午後１時３０分から予定 

していますのでよろしくお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】１月１２日（火）１日間ですが局長の説明のとおり臨時会が予定されています 

が、会期は局長の説明のとおりとしてよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

８．令和３年第２回半田市議会定例会について 

   ２月２２日（月）～３月２６日（金） ３３日間 

【小野田靖局長】第２回半田市議会定例会は２月２２日（月）から３月２６日（金）までの３３日 

間としてよいかご協議してください。また、代表質問のヒアリングは、２月２４ 

日（水）全員協議会終了後から１７時までと期間が短くなりますがよろしくお願 

いします。会期中の日程は、一般質問者の人数により変更の可能性がありますの 

でよろしくお願いします。なお、卒業式の記載がありますが、当局は出席しなけ 

ればならない部課もありますのでご理解をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】３月定例会の会期は局長の説明のとおりとしてよろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

９．議会広報ワーキンググループの報告・提案について 

【鈴木幸彦委員長】議会広報ワーキンググループの久世座長が傍聴していますので、久世座長より 

報告をしていただいてもよろしいでしょうか。 



 了承 

 

【久世孝宏議員】これまで議会広報ワーキンググループで検討してきた結果等報告します。色々検 

討してきましたが、議会ホームページについては、完璧なものを作成してから一 

気に更新するという手法がシステム的にできないような仕組みになっています。 

そのためホームページの管理については次のようにしたいと思います。 

・ホームページの議会側担当者を副議長とする。 

・更新・修正作業にうち、既にホームページに上がっている情報を更新や軽微な 

修正をする場合は、副議長の確認において行う。今まで上がっていない情報や 

新規ページを作成する場合は副議長発案で議会運営委員会に諮り協議する。 

また、リニューアルを機に、新たに掲載・ページ内容を変更したものは別紙資料 

のとおり、議会からのお知らせ、議員名簿、組合議会リンク、市議会の概要、議 

会運営費、その他例規になります。なお、議会広報ワーキンググループは本日解 

散し、今後は副議長および事務局でホームページを作成していくこととしますの 

でよろしくお願いします。 

 【嶋崎昌弘委員】新しいホームページになるのはいつごろになりますか。 

 【久世孝宏議員】来週中には更新できるよう頑張ります。 

 【鈴木幸彦委員長】久世孝宏座長から報告のありましたとおり、議会ホームページの管理は今後副 

議長とし、本日をもって議会広報ワーキンググループは解散することでよろし 

いでしょうか。 

 了承 

 

 

１０．その他 

（１）議会運営委員会の開催について 

１２月１１日（金）委員会審査終了１５分後 委員会室 

 １月 ５日（火）午前１０時００分    委員会室 

【小野田靖局長】記載にはありませんが、本日の全員協議会終了後、議会運営委員会を開催したい 

と思いますのでよろしくお願いします。 

 【鈴木幸彦委員長】先ほどの意見書案の件で議会運営委員会を開催したいと思いますがよろしいで 

しょうか。 

 了承 

 

 

（２）全員協議会の開催について 

１２月 ９日（水）午後１時３０分 全員協議会室 

 １月 ５日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

 

 

（３）一般質問のヒアリングについて 

【沢田清議長】一般質問のヒアリングについて、副議長の時から気になっている部分がありまし 

て提案します。半田市議会の長い歴史の中で、目的や実施にかかる経緯が議会側 

と当局側で不明確になってきているのを感じます。そこで、現在のヒアリングに 

ついて見直しを行いたいと思います。見直し案は、現在すべての議員に対し行っ 

ているヒアリングを、当局が希望した議員のみ実施するよう変更するものです。 

ただし、希望後にヒアリングの日程調整を行うのは難しいため、一般質問通告時 

にヒアリング枠のみは確保しておきたいと思いますのでご協議をお願いします。 

  《休憩》 

  《再開》 



  【中川健一委員】全国的に一般質問のヒアリングをしているかどうか調べましたか。 

  【沢田清議長】全国的には調べていませんが近隣は調べました。知多５市議会でヒアリングをし 

ているのは半田市のみです。ヒアリングは当局が内容を確認する場と思っていま 

す。 

  【鈴木幸彦委員長】一般質問のヒアリングに関しては会派に持ち帰って、１月１２日（火）開催 

の議会運営委員会で答えを出すことでよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

（４）その他 

【小野田靖局長】庁舎のゴミ処理について、分別を徹底するよう指導がありましたのでご協力を 

お願いします。また、年末のゴミ出しですが、今年は２５日（金）午前中まで 

になりましたので、その時までに水屋に出してください。なお、ゴミは、１． 

ゴミは個人情報が入っているもの等可燃物、２．個人情報が入っていない紙類・ 

新聞紙・段ボール・雑誌類等リサイクルできるもの、３．不燃物の３種類に分 

類して出してください。 

  《休憩》 

  《再開》 

【鈴木幸彦委員長】庁舎のゴミ処理については、議員自ら分別を徹底することでよろしいでしょ 

うか。 

          了承 

 

【沢田清議長】議員の皆さまには大変心配をおかけしましたが、昨日代表者会議を開催し、半田 

市議会議員から新型コロナウイルス感染症の陽性者が１名出ましたことを報告さ 

せていただきました。保健所および半田病院の感染症対策チームに確認したとこ 

ろ、陽性者が出た会派の部屋は既に消毒で議員および事務局職員に濃厚接触者は 

いないことから、市役所５階フロアは閉鎖する必要はないという判断がありまし 

たので、本日通常どおり議会運根委員会を開催させていただきました。その中で、 

半田病院の感染症対策チームからは、これまで以上の、１ランク上の健康管理を 

１０日ほど行うよう指導がありました。朝起きたら検温を行う、手洗いは石鹸を 

使用してしっかり４０秒以上行う、トイレに行く前後、食事の前後、特に手を口 

に近づける時は気を付けて消毒を行う、マスクは不織布が一番効果的でウレタン 

素材は飛沫を防ぐのが５０％しかないとのこと、フェースシールドは２０％しか 

防げず意味がないことなどを教えていただきましたので、議場でのフェースシー 

ルドは遠慮していただきたいと思います。感染した議員の状況ですが、熱も下が 

り若干咳は出るようですが落ち着いているようで、家族のＰＣＲ検査の結果は本 

日の午後に分かるようです。なお、感染経路は不明ですのでよろしくお願いしま 

す。 

【鈴木幸彦委員長】名前こそ出ていませんが新聞報道もされましたので、議員の皆さまにも問い 

合わせがあるかもしれませんが、正しい情報で答えていただきますようお願 

いします。 

 

【鈴木幸彦委員長】その他に何かありますか。 

           なし 

 

 


